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COMMISSION FORMATION 

PROCÈS VERBAL N°1 - SAISON 2021/2022 
RÉUNION du 19/10/2021 

 

Président Pierre Jean THOMAS 

Présents Jean-Paul SANDALO, Karim GRIMET, Quentin BERNARD 

Excusé Romain OFFROY (invité) 

Assiste Jordan SIMON 

 
 
 

1. Ouverture et tour de table 
 
Le président de la commission, Pierre-Jean THOMAS ouvre la séance et remercie les participants. Il fixe les 
objectifs de la commission : 

• Permettre d’échanger entre les 3 grandes familles du football concernant les formations (arbitre, 
éducateur, dirigeant). 

• Evoquer les problèmes rencontrés en cours de saison et répondre aux attentes de chacun 

• Faire un bilan des formations passées et à venir 

• Uniformiser les bonnes pratiques, partager les différentes expériences 
 
Jordan SIMON évoque le planning de la réunion et un tour de table est effectué : 

• Jean-Paul SANDALO est le référent pour les formations des dirigeants 

• Karim GRIMET est le référent pour les formations des éducateurs 

• Quentin BERNARD est le référent pour les formations des arbitres 
 
Un secrétaire de séance est élu, il s’agît de Quentin BERNARD. 
 
 

2. Missions de la commission 
 
La commission formation permet de centraliser les données et le partage d’expérience entre les 3 familles 
représentées. L’ensemble des formations émane de l’IFF (fédération), puis l’IR2F (ligue), pour arriver à 
disposition des districts. 
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Les principales missions de la commission sont les suivantes : 

• Coordonner les formations proposées sur le territoire du District 

• Renforcer les liens entre les différents acteurs 

• Harmoniser la politique de formation et diffuser les messages d’éthique notamment 

• Assurer le déploiement des parcours de formations fédéraux en lien avec l’IR2F 
 
Un objectif de 3 réunions par saison est donné : 

• Début de saison, afin de s’accorder sur les programmes des formations 

• Trêve, afin de faire un point étape d’avancement 

• Fin de saison, pour faire un bilan de saison et évoquer les projets pour la nouvelle saison 
 
 

3. Point étape sur les formations 
 
A tour de rôle, les 3 référents prennent la parole pour faire un bilan des formations réalisées et à venir : 
 
Quentin BERNARD évoque les formations d’arbitres : 

• Depuis 5 ans, un nouveau modèle de FIA (Formation Initiale à l’Arbitrage) avec supports vidéo et 
exercices pratiques sur le terrain est mis en place (supports IR2F). 

• Les formations sont réalisées sur 3 samedis à la suite, puis une dernière demi-journée est organisée 
pour la formation administrative. 

• Ce n’est qu’à l’issue de ces 3 samedis et demi que les arbitres peuvent prétendre à devenir arbitre 
stagiaire. Ensuite, la formation est validée sur le terrain, grâce à plusieurs accompagnements sur le 
terrain, pouvant au final aboutir sur une validation définitive. 

• Cette année, 7 candidats ont réalisé une FIA en octobre sur le site d’Esnouveaux. Les 7 candidats sont 
reçus en tant que stagiaire et seront accompagnés durant la saison. 

• Une autre session est prévue fin janvier 2022, sur le site de Foyer Bayard. 

• Points positifs retenus : 
o Formation pratique et non uniquement théorique 

• Points positifs retenus : 
o Difficultés à recruter des formateurs 
o Communication sur les formations à améliorer 
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Karim GRIMET évoque les formations d’éducateurs : 

• Un module U9 U11 a été réalisé cette saison. D’autres modules seront effectués cette saison, en lien 
avec Romain OFFROY 

• Points positifs retenus : 
o Les formations permettent d’échanger et de rassembler les éducateurs 
o Permet d’échanger les bonnes pratiques entre éducateurs 
o Minimise les tensions lors des plateaux 
o Le contenu pédagogique des formations est de qualité 
o Les formations permettent de valoriser le travail des éducateurs bénévoles 
o La communication est bien réalisée, puis partagée par les clubs en général 

• Points négatifs retenus : 
o Les dates de formation sont parfois contraignantes pour les éducateurs (2 samedis), les 

empêchant de suivre leurs équipes. 
o Il manque un suivi des acquis en cours de saison, ce qui pourrait être intéressant pour suivre 

les éducateurs formés et continuer l’accompagnement. 
 
Jean-Paul SANDALO évoque les formations des dirigeants : 

• Présentation du parcours fédéral de formation avec les différents thèmes et modules disponibles. 

• L’objectif est de mettre en place un programme de formation sur cette saison, avec des premiers 
modules proposés sur le 1er semestre 2022. 

• Le calendrier de formation des dirigeants est à construire (2022 et saison 2022 – 2023 en 
anticipation). 

• Points positifs retenus : 
o Programme de formation complet et bien documenté. 
o La priorité est donnée sur l’aide à la gestion d’un club et sur la mise en valeur d’un projet 

associatif. 

• Points négatifs retenus : 
o Manque de ressources humaines pour mettre en place tous les modules proposés. 
o Obligé de faire des choix et de sélectionner les modules jugés les plus pertinents pour cette 

saison. 
 

4. CLOTURE 
 
Suite à ces différents échanges, la prochaine réunion est fixée au mardi 18 janvier 2022 à 18h30 au district. 
Ceci sera l’occasion de faire un bilan intermédiaire sur les formations, à mi saison. 
 
 

        L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la séance à 20h30. 
 

        Prochaine réunion prévue : 18/01/2022 

 
                        
 
                                            Le Secrétaire,                                         Le Président, 
                   Quentin BERNARD                                  Pierre-Jean THOMAS 

                                     


